

Verein für Gartenbau und Landschaftspflege e.V. Ruderting ♦ seit 1905

1. Vorsitzender: Hr. Fridolin Groß, Tel: 2444; 2. Vorsitzender: Hr. Max Geier, Tel: 3760

Schriftführer: Hr. Josef Weber, Tel: 1368; Kassier: Hr. Herbert Pinkert, Tel: 2212



Zweitagesfahrt nach Bayreuth zur Landesgartenschau von Sa.-So., 23.-24.07.16

37 Teilnehmer besuchten Bayreuth, um die größte bayrische Landesgartenschau zu besuchen. War die Mittagszeit noch zur freien Verfügung, besichtigten wir anschließend die Stadt, zunächst mit dem Bus und anschließend zu Fuß, mit örtlichen Führern. Ein Ziel war das **Festspielhaus, die Altstadt und seine Sehenswürdigkeiten**. Ein anschließender **Biergartenbesuch** erfrischte Alle.



Reisegruppe vor dem Festspielhaus in Bayreuth.

Am Sonntag um 09:00 Uhr, waren wir bei strahlendem Sonnenschein, an der **Landesgartenschau** angekommen. Eine große Ausstellungshalle zeigte Kunstwerke von Floristen und Gärtnern. Im Freien erschloss sich die Möglichkeit des Kaufs von Gartenaccessoires, Werkzeugen, u.a. Ein weitläufiger Weg, an beiden Seiten des renaturierten Roten Mains, wo 10.000 Bäume und 250.000 Frühlings- und Sommerblüher gepflanzt wurden, erfreute das Auge des Naturliehabers. Für gemütliche Sitzweil mit Musik und Bewirtung, aber auch für reichliche Anregungen, wie Anlegen eines Bauerngartens, Bau von Hochbeeten oder verschiedene Bewässerungssystemen, war gesorgt. Nachmittags besuchten wir die **Eremitage**, der Markgräfin Wilhelmine von Bayreuth (1709–1758). Diese faszinierende, weitläufige Parkanlage mit Schlossanlagen, war eine Augenweide für uns Besucher und der ideale Abschlusspunkt der Reise.

Mitglieder der Vereinsleitung besichtigen das Startup-Unternehmen „mymüsli“ in Passau.

Im Juli besichtigten ein Teil der Vereinsleitung mit Partnern, das noch junge, aber sehr expandierende Unternehmen, „mymüsli“ und waren von der Firma begeistert.

Empfangen wurden wir von Christian Greisser, Assistenz der Geschäftsleitung, welcher uns anfangs die Firmengeschichte und -philosophie erläuterte. Der Teamgeist und der sehr persönliche Umgang untereinander sowie die flache Hierarchie, sei ein Erfolgskonzept der Firma. Erfolg brachte neben den beliebten Fertigmischungen, die Individualmischungen, durch eine Mix-Anlage mit 75 Zutaten. Diese können über das Internet zusammengestellt, für weitere Bestellungen abgespeichert und bestellt werden. Daraus ergeben sich rechnerisch 566 Billionen verschiedene Müslis. Des Weiteren ist mymüsli Mitglied im Bio-Kreis Passau und verwendet ausschließlich Bio-Zutaten, welche in erster Linie aus der Region Passau stammen.



Mitglieder der Vereinsleitung mit Partnern in der Manufaktur „mymüsli“ in Passau, mit den Mitarbeitern Christian Greisser (re) und Anton Friedberger (2. v.l.)

Nach der Einkleidung konnten wir in einem anschließenden Rundgang, zusammen mit Herr Greisser und dem Qualitätsleiter Anton Friedberger, den Mitarbeitern in Büros, Verpackungsbereichen und Versand, über die Schultern schauen. Interessant waren die vielen Tonnen an Zutaten, die sich im riesigen Lager befinden. Das Startup-Unternehmen wurde 2007, von Phillipp Kraiss, Hubertus Bessau und Max Wittrock gegründet und beschäftigt mittlerweile 850 Mitarbeiter, davon viele in über 40 Geschäften in Deutschland, Österreich, Niederlande, Schweden und der Schweiz. 80 Prozent dieser Arbeitsplätze sind Vollzeitplätze. Die Mischung der Müsli erfolgt ausschließlich in Passau und in Tägerwilen/Schweiz. In Passau sind 250 MA beschäftigt. Weitere neugegründeter Internet-Sparten sind Oh!Saft, Green Cup Coffee und Tree of Tea.

Herzliche Grüße,
Fridolin Groß